

**Kleine Anfrage Fraktion SVP (Alexander Feuz/Thomas Glauser): Feuerwehrfahrzeuge: Was ist wichtiger die Einhaltung der städtischen Klimaziele oder die Erreichbarkeit der Objekte durch geeignete Fahrzeuge der Blaulichtorganisationen? Oder sollen die letzten Autofahrer vertreiben werden?**

Abklärungen der Fragesteller haben ergeben, dass die Feuerwehr der Stadt sehr wohl ein sog. «City-Tankfahrzeug» mit reduzierter Fahrzeugbreite (2m.40) anschaffte und weitere gekauft werden sollten.

Nach Auffassung der Fragesteller setzt der Gemeinderat die falschen Prioritäten in der Beschaffung von Fahrzeugen, wenn er vorab E-LKW beschafft, die zu breit sind und dazu führen, dass Hunderte von Parkplätzen aufgehoben werden müssen.

Der Gemeinderat wird höflich aufgefordert, die folgenden Fragen zu beantworten.

1. Welche Prioritäten setzt der Gemeinderat bei der Beschaffung der Kommunalfahrzeuge:
2. Ist die Einhaltung der Klimaziele oder die Erreichbarkeit der Objekte durch geeignete Fahrzeuge der Blaulichtorganisationen wichtiger?
  - 2.1. Wenn der Gemeinderat die Einhaltung der Klimaziele als wichtiger erachtet: warum? Nimmt der Gemeinderat Opfer und Schäden an den Gebäuden in Kauf? Wenn ja, warum nicht?
  - 2.2. Wenn der Gemeinderat die Erreichbarkeit der Objekte durch geeignete Fahrzeuge der Blaulichtorganisationen als wichtiger erachtet, warum werden gleichwohl nicht schmalere Fahrzeuge für die Blaulichtorganisationen und die Kehrriechtabfuhr beschafft? Ist die Vertreibung der Autofahrer wichtiger? Wenn ja, warum?

Bern, 03. März 2022

*Erstunterzeichnende: Alexander Feuz, Thomas Glauser*

*Mitunterzeichnende: -*

**Antwort des Gemeinderats**

*Zu Frage 1:*

Die Beschaffung von Kommunalfahrzeugen ist gesetzeskonform durchzuführen. Dabei werden sicherheitstechnische, ökologische, ökonomische, einsatztaktische und soziale Aspekte beachtet. Die Ermittlung und Bestimmung des Beschaffungsobjekts liegen im Kompetenzbereich der beschaffenden Dienststelle.

*Zu Frage 2 und 2.1:*

Die Stadt Bern strebt eine zukunftsorientierte Klima- und Umweltpolitik in sämtlichen Bereichen an und berücksichtigt dabei die neuesten Entwicklungen. Auch die Fahrzeuge der Blaulichtorganisationen müssen – wie unter Punkt 1 beschrieben – mehreren Anforderungen (wie z.B. Einhaltung der sicherheits- sowie feuerwehrtechnischen Anforderungen und Vorgaben) entsprechen und eine schnelle und zielgerichtete Intervention in den Quartieren ermöglichen. Die Erreichbarkeit der Objekte und damit die Rettung von Menschen und Tieren sowie der Schutz von Umwelt und Sachwerten haben oberste Priorität. Die Einhaltung der Klimaziele gilt es trotzdem zu beachten.

*Zu Frage 2.2:*

Siehe Antwort zu Frage 1 der vorliegenden Anfrage sowie Antwort zu Frage 3 der Kleinen Anfrage Fraktion SVP (Alexander Feuz/Thomas Glauser) vom 27. Januar 2022.

Bern, 30. März 2022

Der Gemeinderat